



Dossier de Projet d'Initiative Citoyenne : dépôt du bilan de la demande PIC : "Carnaval des écoles" (projet n° 0002555087), qui s'est déroulé le 12/04/2024

Dépôt d'un bilan de projet PIC

Dispositif financé par la Région Hauts-de-France avec le concours de la Ville de Roubaix

Titre de votre projet

Carnaval des écoles

N° de projet

0002555087

Objectifs de votre projet

- Investir l'espace public et créer une dynamique positive de quartier.*
- Créer du lien entre les différents acteurs impliqués dans la réussite éducative des enfants*
- Mettre à l'honneur les enfants*

Date de réalisation du projet

Du 12/04/2024 à 14:00 au 12/04/2024 à 16:30

Déroulement de l'action

Le carnaval s'est déroulé comme prévu initialement. Le beau temps était au rdv et est venu égayé ce temps festif.

Un atelier maquillage a été mis en place au centre social Assia Djebar pour les habitants souhaitant se faire maquiller.

Une quinzaine de personne adultes et enfants sont venues à cet atelier.

Les mascottes se sont rendues directement dans leurs écoles respectives pour mettre l'ambiance en attendant le cortège.

Le cortège a été sécurisé par la police municipale ainsi que par les bénévoles de l'association ASBR venus renforcer la sécurité.

Le carnaval a démarré de l'école Michelet avec la fanfare et sa mascotte. Il a emprunté la rue Jules Guesde où les écoles Lavoisier élémentaire, Lavoisier maternelle puis Montesquieu l'y ont rejoint.

Le cortège a ensuite pris la rue de Bouvines, puis est rentré dans le parc Fontier. Il est ensuite redescendu par la rue de Denain au bout de laquelle chaque école est retourné dans son établissement afin de proposer un gouter festif.

Le cortège a été animé par la fanfare, les mascottes et de nombreuses bulles.

Beaucoup d'habitants étaient présents dans le cortège mais également à leur porte ou leur fenêtre pour profiter du spectacle.

Un photographe était présent afin de d'immortaliser ce moment à la fois sur le temps de préparation dans chacune des écoles et au centre social, mais également lors du défilé.

Une réunion bilan a été faite avec les directrices d'écoles, citéo, le comité de quartier et les parents.

Nombre d'habitants mobilisés pour mettre en oeuvre votre action

12 Femme(s), 5 Homme(s)

Nombre d'habitants ayant participé ou assisté à votre action

750 Femme(s), 550 Homme(s)

Résultats obtenus

Points positifs:

Les objectifs fixés ont été atteints.

- *Le carnaval a pu se dérouler comme prévu initialement. Le temps était au beau fixe.*
- *Il y a eu beaucoup de monde mobilisé sur l'évènement ce qui a permis de créer une réelle dynamique positive sur le quartier. L'espace public a été investi et de nombreux habitants ont profité du cortège.*
- *La mobilisation des habitants dans la préparation de ce carnaval a permis une réelle émulation autour de cet évènement.*
- *Les enfants ont été mis à l'honneur et les habitants étaient très contents de cette action.*
- *La présence d'un photographe a permis d'immortaliser cet évènement.*
- *Tout le monde souhaite reconduire l'évènement.*

Difficultés rencontrées:

- *La rue Jules Guesde n'a pas été bloqué assez tôt et il y avait encore des voitures et un bus à l'arrivée du cortège. La police municipale a néanmoins su gérer la situation.*
- *Le cortège était très long et la sonorisation prévue n'a pas été suffisante. La fanfare et les sonos mobiles ont parcourues le cortège au cours du défilé.*
- *Il faudrait revoir l'ordre des écoles et surtout entourer les plus petits de classes de plus grand.*

Qui vous a aidé dans l'organisation de votre projet ?

Association iciela, CITEO, comité de quartier, établissements scolaires

Quelles aides avez-vous reçues pour monter ce projet ?

conception et mise en oeuvre du projet, rédaction des dossiers de demandes, engager les intervenants, bilan

Cet accompagnement était-il suffisant ?

Oui

Souhaitez-vous reconduire votre action ?

Oui

Avez-vous d'autres idées de projet ?

Un rallye des élèves et des habitants à la rentrée scolaire